

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 26 DE JULIO DE 1904

NÚMERO 650

**Manuel Collado**  
**Manuel Alvarado h.**  
 PASANTES DE ABOGADO  
 Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.  
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v de Echeverría. Set. 4.

## El Noticiero

DIRECTOR,  
**Leonidas Briccio**  
 REDACTORES,  
**Leonidas Briccio, Segundo Ispizua**  
**Modesto Martínez**  
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,  
 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.  
 Avenida 57, Oeste  
 APARTADO 109 Teléfono N.º 36

### Guerra rus-japonesa Y SUS INCIDENTES

Londres, 23.—Según despachos recibidos de diversas fuentes, los japoneses han penetrado en el flanco izquierdo ruso entre las posiciones de Koller y Rennenkampff, más abajo de Liao Yang y marchan contra Mukden, base actual de los rusos. Este movimiento no se hizo sin librarse un ardiente combate. Ayer el correspondiente del Daily Telegraph en Mukden que ha estado verificándose, durante dos días, una tremenda batalla que continúa aún. Los japoneses en número superior atacaron con mucha osadía y sangre fría. Los rusos disputan con valor admirable el avance. Los movimientos de los japoneses al Este son verdadera causa de nuestra retirada. Se han tenido sensibles pérdidas. La artillería japonesa ha demostrado una vez más su superioridad.

San Petersburgo, 23.—El Oficial Messenger publica el siguiente despacho de Liao Yang fechado el 20: "Nuestro flanco derecho sostuvo ayer un fuerte ataque de parte del enemigo. Se han despedido refuerzos á los puntos atacados. La brigada montada del Cañón salió esta mañana de Liao Yang". Este despacho se refiere, sin duda, al avance de los japoneses del cual se recibió aviso ayer de Tatchekiao. Si el avance contra Mukden continuase podrá verificarse pronto una batalla campal.

Tokio, 23.—Ayer un pescador que la esquadra de Vladivostok se dirigió ayer á la altura de Miyako navegando al Suroeste con velocidad de 10 nudos. Si continuase el mismo rumbo y la misma velocidad, la esquadra se hallará esta tarde á la altura de Yokohama. La costa oriental del Japón está cubierta de un espeso velo de neblina. Se ha suspendido todo zarpe mientras no se avertige el paradero de la esquadra rusa.

New Chwang, 23.—Ha motivado mucha excitación en ésta la noticia de que los japoneses están avanzando en esta dirección. Se encuentran ahora en Tanpighan que dista de ésta 12 millas. Ayer se oyó fuerte cañoneo por corto tiempo. Hay pocas fuerzas rusas en esta plaza.

Washington, 23.—La comisión canelera recibió hoy aviso de Panamá de que se ha ratificado el proyecto para la reforma del sistema monetario. Así es que Panamá ya posee el título de oro.

Londres, 23.—Obedeciendo á instrucciones del ministro de Relaciones Exteriores ruso conde Lansdoff, el embajador ruso cerca de este gobierno manifestó á lord Lansdowne que tan luego se compruebe la presencia de la flota ancha, marca del gobierno inglés en las negociaciones de guerra, á bordo del Malacca y que no hay otro contrabando á su bordo, la nave será devuelta á sus dueños. En contestación á esta reticencia lord Lansdowne aseguró al conde Beckendorff que todas las cajas marcadas con la flecha ancha son de propiedad del gobierno británico. El secretario de Relaciones Exteriores británico agregó que el gobierno inglés le ha asegurado que no hay contrabando á su bordo. El gobierno acepta este acuerdo por el buen nombre de que goza la empresa no permite que se dude de su palabra. Rusia espera las pruebas del aserto de la compañía alegando que se podía haber cometido un fraude sustituyendo el contrabando de guerra por las mercancías que aparecen en el manifiesto. El lugar donde y la manera como se resolverá este punto, no se ha anunciado, mas el conde Beckendorff ha asegurado de la manera más sincera á lord Lansdowne que el gobierno ruso desea arreglar amigablemente la disputa y que no habrá dificultad en ajustar estos pormenores. Sin embargo, el gobierno británico siente la demora en soltar la nave porque teme aumentar la excitación popular. La respuesta rusa, según se entiende, no hace referencia á la cuestión general de los Dardanelos. Los diplomáticos rusos encuentran excusa para el capitán del San Petersburg por haber apresado el Malacca en el hecho ancha, que no comprendía la significación de la flecha ancha.

San Petersburgo, 23.—El tono usado por los diarios en sus comentarios sobre el incidente del Malacca, es por lo general mesurado y evitan toda expresión provocativa. Dice el 'Novoye Vremya' que las apariencias tienden á demeritar el alegato de que la carga está destinada al arsenal de Hong Kong. El Malacca será juzgado por un Tribunal de presas y se averiguará la verdad. Mientras tanto el apresurado despacho de Malta de navíos de guerra británicos á O-

riente no cambiará el carácter de la carga ni la convertirá de contrabando de guerra japonesa en propiedad británica. Es de esperarse que la Gran Bretaña será en el caso actual tan razonable como era en los casos del Alliant y Cheltenham.

Londres, 23.—Otra causa de gran aprehensión es la cuestión más amplia del derecho de Rusia de despachar los vapores de la flota voluntaria por los Dardanelos. Una notable prueba de que no ha sido mitigado el más mínimo peligro de la situación; por lo menos en lo que toca á la opinión oficial y pública de la Gran Bretaña, es un artículo que publica el Daily Telegraph bajo el epígrafe "Ayuda crisis", en que declara que las relaciones anglo-rusas han llegado á una crisis aguda. A continuación dice que es muy seguro que el Malacca con el pabellón de Rusia enarbolado jamás se le permitirá entrar á un puerto ruso ni del Báltico ni del Mar Negro. Si pasase por el canal de la Mancha, bajo el pabellón de Rusia, todos los pescadores de los puertos se echarían á la vela y lo apresarian. Más esto no puede acontecer.—Puede ser, sin embargo, que si Rusia está dispuesta á aceptar nuestras condiciones relativas á la cuestión mayor, el Gobierno de Su Magestad podría ceder á ella en lo relativo al permiso de dejar al Malacca arribar á un puerto neutral con tal que no sea alemán á fin de probar, mediante una investigación, que las únicas municiones de guerra á su bordo, que son consignadas al Almirante británico en Hong Kong y llevan la marca de la flecha ancha, sea que es propiedad del Rey. Esto constituiría una cesión á la dignidad rusa sin que obre en perjuicio de los problemas mayores de los cuales esto no es sino un factor aislado. En este momento el país entero apoya al Gobierno en su demanda de satisfacción por el ultraje cometido á un vapor británico que llevaba propiedad de Su Magestad. Es probable cierto que en estos momentos se han dado los pasos en el sentido de soltar el Malacca é indemnizar á los dueños por los perjuicios sufridos. Esta reparación, aunque tarde, sería aceptada como acto conciliatorio de parte de una gran potencia con quien, fuera de estas cuestiones, tenemos amistables relaciones.

Washington, 23.—Bajo fecha 22 el encargado de negocios americanos en San Petersburgo telegrafó á la Secretaría de Estado, que se ha notificado oficialmente á la Embajada Británica que el Malacca ha sido soltado.

San Petersburgo, 23.—La actitud del gobierno ruso con relación al incidente Malacca es el capitán del vapor británico se colocó en una posición enteramente falsa en haber negado mostrar sus papeles cuando se le pidió el comandante de un navío ruso que enarbolaba el pabellón de San Andrés el cual significa que representaba la armada rusa. El capitán del Spetarsburg tuvo informes que Malacca llevaba á su bordo más de 100 cajas de material de guerra. Rusia se propuso juzgar con equidad el caso y con este fin hará que el Malacca se despache al puerto neutral más cercano, á saber: á la bahía de Suda donde se organizará el tribunal compuesto del capitán á cuyo cargo está el vapor inglés y de los cónsules de Rusia y Gran Bretaña en Oanea. Si se prueba satisfactoriamente que la carga pertenece al gobierno inglés como alega éste, el Malacca será soltado enseguida. De un modo no oficial pero al mismo tiempo de excelente fuente he sabido que en los círculos más influyentes de la capital rusa, reina la opinión de que el Malacca, sin ninguna duda, llevaba contrabando y que al reanclar la carga el gobierno inglés toma una responsabilidad peligrosa. Si alguna parte de ella llegase á manos del enemigo, se consideraría en esta que ha llegado á un extremo sin paralelo el cinismo británico respecto el contrabando de guerra.

Por esta misma razón Rusia llamó al servicio activo los cruceros de la flota voluntaria. Como ya la aviada, está resuelta Rusia á adoptar todos los medios á su alcance para aumentar el número de sus cruceros veloces á fin de interceptar los vapores americanos é ingleses que llevan contrabando de guerra. Es la intención del gobierno británico aprovecharse del incidente del Malacca para levantar la cuestión por tanto tiempo dormida del derecho de la flota voluntaria de pasar los Dardanelos. Esto, naturalmente, se considera un asunto muy serio. El gobierno ruso no lo puede admitir habiendo adoptado la actitud de que aquellos buques que hayan izado la bandera militar están obligados á permanecer así pero los buques mercantes gozan del derecho de pasar los Dardanelos, desde que pierden una vez que izan el pabellón de la cruz de San Andrés. De acuerdo con esta regla el gobierno ruso confiesa que los navíos Smolensk y San Petersburgo no pueden pasar otra vez los Dardanelos. Corren con persistencia rumores de que se ha verificado una gran batalla que duró dos días y que el ejército de Kuroki ha envuelto el flanco ruso y tomado posesión de Liao Yang. Se considera malísima señal la falta de despachos oficiales por dos días.

Alejadría, 23.—Un crucero británico arribó á ésta con la flota del Mediterráneo, zarpo apresadamente por órdenes selladas con destino á Puerto Saíd. Se cree que su destino es el Mar Rojo con el fin de vigilar las naves de la flota voluntaria rusa.

Berlín, 23.—En su informe relativo al deoco-

## Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición. Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental  
 Teléfono 722

Guadalupe  
 Teléfono 821

## EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotos de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.  
 E. PAGÉS Y C.  
 (antes Pagés hermanos sucesores).

## LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—LOUIS WICHMANN, AGENTE.  
 Junio 5.

## JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARÍS Y GUATEMALA  
 ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEADES DE LAS SEÑORAS  
 Consultas de 12 m. á 3 p. m.  
 Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur  
 Mayo. 2

## JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS.

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL  
 LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADORNO, CONIFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVELINES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mí personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados. Tengo una gran plantación en este ramo bajo mi dirección. En San Pedro del Mojón (finca La Paulina) tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas del país. Tengo planes para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo plantas.—ALFREDO ANDERSON, Julio 20.



presenta otro proyecto tendiente á que se creé un Juzgado Civil en la provincia del Guanacaste...

Por asuntos de principio se opuso el diputado Villalobos, haciendo presente que solamente es á la Corte Suprema á quien corresponde conocer en este asunto...

La presidencia anuncia que está á discusión en detal el proyecto de ley transformatorio de algunos artículos de la ley de Educación Común.

El artículo 24, que trata del consejo superior de Instrucción Pública, fué rechazado sin discusión.

El artículo 29, relativo á los años que debe tener la persona en el magisterio para llegar á ser Inspector General y demás autoridades superiores, fué atacado por los señores González Víquez y Presidente y defendido por Farrerón y el autor del proyecto.

El señor Fernández se muestra indignado por cargos que el señor González Víquez ha lanzado contra el maestro al tratarlos de infelices. Defiende también á la Escuela Normal que el mismo diputado señor G. Víquez, atacó de una manera terrible y según el señor Fernández de manera injusta.

La cuestión Editorial de "La Gaceta"

En algunos órganos de la prensa local, en estos días, se han hecho apreciaciones inexactas con respecto á la forma en que fué enviada á la Cámara Legislativa el proyecto de Presupuesto General para el año económico de 1904-1905, tildándola de incompleta por la falta de exposición de pormenores.

Se ataca por inusitado el procedimiento de la Secretaría de Hacienda y Comercio, conforme en un todo—de ello no hay duda—con las prácticas establecidas al respecto desde hace cuatro años y por ende sancionadas por el Congreso.

Para que el público se forme una idea justa sobre el asunto, se publica en el presente número de "La Gaceta" dicho proyecto de Presupuesto, tal como fué presentado por la Secretaría de Estado en el despacho de Hacienda.

La lectura de esas piezas pondrá la cuestión en claro y servirá para destruir la falsa aseveración de que el Presupuesto se propuso sin detallar en lo necesario las partidas que lo componen.

Las dificultades en Panamá

Capitán del Puerto se niega á recibir un vapor (Del "Times Democrat")

Panamá, Julio 13.—El vapor "City of Pekin" de la Pacific Mail S. S. Co., arribó esta mañana procedente de San Francisco, de donde salió el 18 de junio. Al llegar á Corinto el City of Pekin sacó manifiesto para Ancón, el puerto americano en la zona canalera, y hoy el capitán de puerto de Panamá se negó á recibir el vapor, alegando que, según el tratado celebrado con los Estados Unidos, todos los puertos en Panamá están bajo la jurisdicción de las autoridades panameñas.

El capitán de puerto, además, levantó una protesta con respecto á la acción de la Pacific Mail S. S. Co., que considera contraria á la soberanía de la República, y envió una copia de ella al Presidente de la compañía en San Francisco y á sus agentes en Panamá.

AVISOS DEL DIA

Por los pobres BAILE DE FANTASÍA

Reunido el Comité en el Teatro Nacional y tomando en cuenta la necesidad de evitar compromisos con la sociedad en general, acordó: 1º que las "butacas" se pondrán á la disposición de los padres de familia, señoras y señoritas. 2º que no serán distribuidas en ninguna forma. 3º Las puertas del Teatro se abrirán á las 9 de la noche del 6 de agosto próximo...

mo, y á esa misma hora las personas que lleguen primero, tendrán derecho á los asientos.

En especial se hace esta advertencia á las personas entre quienes se han distribuido algunas de dichas butacas. 4º Se mantienen los precios de entradas anunciados ya ó sean:

- Señoras y señoritas... \$ 4.00
fantasía... 2.00
Caballeros de etiqueta... 10.00
fantasía... 5.00

5º Es entendido que las personas que adquirieron palcos en el Remate del domingo próximo pasado, deben comprar sus respectivas entradas.

6º No se admiten niños menores de 15 años.

En el almacén de don Juan R. Mata están á la venta las entradas:

Julio 25 de 1904.—M. N. Esquivel, Daniel Núñez, Alberto Gallegos, Alejandro J. Aguilar, Alejandro Alvarado hijo, Jorge Hine, A. Moreno, Enrique Fernández.

MUEBLES

Se compran de medio uso y que sean baratos. En esta Administración se informará.—Julio 25. 5 v.

AVISOS ANTERIORES

LA BARBERIA MODELO,

situada frente al Carmen, ha recibido un surtido completo de PELUCAS, BARBAS, BIGOTES, etc., especiales para el baile de fantasía que tendrá lugar el 6 de agosto en el Nacional.

En el mismo local se encuentra un peluquero que confecciona toda clase de trabajos á su respectivo y que tiene larga práctica en ellos.—Julio 24. 3 v.

SE DESEA COMPRAR

un piano barato. En esta oficina se informará. 24 de Julio. 4 v.

PERDIDA

Se dará una buena gratificación á quien presente en la redacción de EL NOTICIERO, una sortija con diez brillantes pequeños y un zafiro en el centro. Fué perdida en la noche del jueves de la presente semana. Julio 23. 2 v.

AL PUBLICO

Tenemos el gusto de avisar que la rarísima vaca fenómeno, de propiedad de don Telesforo Vargas, de que habla un telegrama publicado en EL NOTICIERO del 17 de julio ha sido traída á esta ciudad y se exhibirá partir del sábado en el caballería de don Santiago Guehl, frente á la del Gobierno. Julio 23. 6 v.

EN CARTAGO

Se alquila una casa grande y cómoda, situada en punto céntrico al lado de la línea del Ferrocarril al Atlántico. Se compone de 8 habitaciones, baño, instalación eléctrica, jardines gran solar y además tiene un hermoso potrero detrás de la casa.

Pormenores daré don Luis Vargas en casa de Alberto Aragón, 3a. Avenida E., 6 en Cartago, doña Rosauro Aragón de Pacheco. Julio 13 15 v.

A SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa con verja y jardín, frente á la que fué del antiguo doctor Rivarín, céntrica al sur del Palacio de Justicia, de 7 1/4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en estos pueden escribir sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, manifiesto de escrituras adicionales para corregir defectos subsanales y nota de estudios de líneas, respectivamente por C1-050, cuatro y dos colones que. Julio 13. 4 v.

GERARDO G. CASTRO

Ofrece al comercio y á particulares sus servicios como contabilista. Julio 16.—H. S. O.

Respensa italiana para familia

Llegó á la casa "UNION DE LAS FABRICAS", de Mirólo Hermanos, contiguo á la botica del Comercio, un nuevo surtido de artículos alimenticios Italianos: queso de varias clases, tanto para sopa como para sándwiches, entre ellos, el Rovellone, como el parmesano de Fuglia y Sorrento, Berrini, Pecorino, Parmigiano, Sicilia, Roma, etc. También hay salchichón napolitano, mortadela y bacalao. Seis surtidos de diversas clases de conservas. Pescados, legumbres, verduras y varios otros artículos para sncultos antipastos. Todo fresco y de buen gusto y á precio sin competencia. Julio 16. 8 v.

TIERRAS EN SAN CARLOS Y SARAPIQUÍ

Las personas que quieran vender los terrenos de que son dueñas en esas regiones se servirán enviar por escrito los pormenores de situación, linderos, extensión, configuración, cultivos y otros detalles que permitan formar concepto exacto de los mismos en relación con el precio que pidan por manzana, acre ó hectárea. Se requiere una nota del asiento de inscripción é nombre del vendedor así como relación exacta de gravámenes si los hubiere. Es importante mencionar la proximidad á los ríos y decir si es ó no navegable en esa parte de igual manera importa conocer los caminos ó veredas que conducen á esas tierras, las servidumbres que tengan, y el nombre de los propietarios más cercanos en todas direcciones. Se desea si fuere posible, que á todas esas descripciones acompañe un plano del terreno. San José, julio 10 de 1904. Manuel Aragón. Correo. Apartado N° 586 —H. S. O.

BILLAR

Se necesita uno en buen estado para tomar en alquiler. Dirijanse ofertas y pormenores á J. J. Sibaja E. Alajuela 23 de julio. H. S. O.

DE OCASION

Por asentarse del país una familia, se vende un armario americano, una máquina de coser "Singer", último estilo, y varios enseres de casa. Ocurrá á esta oficina por informes.—Julio 21. 6 v.

CRONICA

Robo En la noche del domingo los caicos, rompiendo una ventana del establecimiento de comercio de don Antonio Méndez, se introdujeron en el interior y se llevaron mercaderías por valor de \$ 60.

Privilegios La Municipalidad de Cartago ha concedido á la Compañía Nacional de alumbrado eléctrico, recién fundada en aquella ciudad, los siguientes privilegios:

1o.—Que desde ahora pueden establecer el alumbrado eléctrico incandescente.

2o.—Derechos de aguas en un río próximo y

3o.—El servicio del alumbrado de arco en las calles cuando la compañía que lo tiene ahora termine su contrato y otras varias cosas, todas de importancia.

A la Junta de Caridad

Hemos sabido que se lo ha dirigido una nota por una sociedad de esta capital, haciéndole una proposición que redundará en provecho del Hospital de San Juan de Dios y del Asilo Chapui. Trataremos de adquirir lo que haya de cierto á este respecto é impondremos al público en uno de nuestros próximos números.

Protesta

En la Asamblea General que celebró el sábado próximo pasado la Facultad Técnica acordó enviar una nota al Gobierno, protestando del nombramiento que hizo en don Manuel B. Vásquez, como Jefe de la Dirección de Obras Públicas.

Nota

El Médico del Pueblo, doctor Toledo, ha pasado una nota al señor Gobernador en la que hace ver lo conveniente que sería que ordenara poner en libertad á la detenida María Mora Segura, presa en la Reclusión, por encontrarse atacada de sarampión.

"El Día"

Con el objeto de darle una nueva organización á este periódico y siendo preciso introducir algunas reformas en su taller, no ha podido editarse hoy.

Hechos de sauge

En la mañana de antier fué encontrado por la policía, en el caño frente á la puerta Noroeste del mercado un individuo bañado en sangre y con una seria lesión en la frente. Llevado á la policía dió llamarse José María Vargas y que no se daba cuenta cómo se había ocasionado aquella herida. Más tarde se supo que la herida se la había ocasionado al caer del caño. Vargas se encontraba "achispado" cuando le ocurrió lo que relatado dejamos.

Atemario Fernández se ocasionó en la planta del pie izquierdo una lesión con un vidrio. La herida tenía tres pulgadas de largo por media de profundidad. Como le fueron interesadas algunas venas, y la sangre que arrojó fué mucha. El hecho ocurrió antier á las 2 p. m., frente al establecimiento de comercio de Mr. Ash.

En la tarde del mismo día fué lesionado en la cabeza Antonio Loiza Segura por Juan Miranda. El primero es vecino de San Francisco de Dos Ríos y el segundo de Desamparados. La lesión fué ocasionada con arma cortante en una riña.

Pobre

El pobre de solemnidad Pedro Herra, vecino de Alajuela, ha sido inscrito en los libros del Jefe de Higiene de esta ciudad con el objeto de que libremente pueda implorar la pública caridad.

Defunción

Por la policía de Higiene fué enterrado el pobre Ramón Félix Arroyo. Para su sepultura se compró un atadé que costó \$ 4.50.

Inhumano

El domingo en la tarde, un bárbaro vecino del barrio del Hospital, castigó brutalmente á una su hija, joven de 16 años de edad por el simple hecho de haberla encontrado hablando con su novio. El castigo lo llevó á cabo con un palo y le ocasionó varias contusiones. La policía ha tomado cartas en el asunto. Corte Suprema de Justicia

Día, 25.—A la 1 y 1/2 p. m. se abrió la sesión bajo la presidencia del señor Magistrado Lic. Alvarado.

Se acordó lo siguiente: Por renuncia de don Claudio Quiros se nombró á don Luis Sanabria escribiente de la Sala de Casación.

Se nombró á don Rafael Valera escribiente del Juzgado 1o. Civil de esta ciudad en reposición de don Luis Sanabria que pasa á ocupar otro puesto.

Se concedió licencia al Secretario de la Alcaldía de Escazú, don Roberto Pupo, y se nombra para que lo repongo

interinamente á don José J. Porras.

Se concedieron dos meses de licencia al escribiente del Juzgado del Crimen de Alajuela, don David Méndez y se nombró para reponerle á don Eliseo Núñez y para reponer á este último como portero escribiente del mismo Juzgado á don Rogelio Castro U.

Se concedieron cuatro días de licencia al Juez del Crimen de Puntarenas, don Pablo M. Rodríguez, nombrando para reponerlo por igual tiempo á don José León Quesada.

En la solicitud de Eduardo Martín Alvarado, notificador de las Alcaldías 1ª y 2ª de Alajuela, en que pide aumento de sueldo, se acordó resolver el asunto en mejor oportunidad.

Igual cosa se acordó en la solicitud de los empleados del Juzgado del Crimen de la ciudad de Puntarenas, encaminada al mismo fin.

En las solicitudes de los señores Filadelfo Chavarria Barrantes, Ricardo Vargas Quiros, se acordó desfavorablemente, y en la de Ruperto Ulloa Retana, favorablemente.

Perdida

Un individuo vecino de San Isidro de la Arenilla llamado Daniel Zamora, nos comunica que antier le robaron en la gallera una cartera que contenía la suma de \$ 85-00 en papel moneda. Pero otro individuo amigo suyo nos dijo que no había tal, que fué que los perdió apostando: ¡Cual de los dos dirá verdad!

Riña

El domingo á medio día un sargento de armas y un particular se dieron de golpes en un potrero próximo al río Torres. La riña no tuvo consecuencias alarmantes.

Accidente

En la mañana de ayer cayó de lo alto de la casa de doña Ramona de Campos, á la calle, un individuo llamado Gregorio Hernández. Se ocasionó una lesión en la frente y se dislocó una pierna. Hernández es un peón y hacía un trabajo en la casa de la señora Campos.

Magnífico

Antier domingo, dos individuos vestidos uno de paisano y el otro de soldado, llegaron al establecimiento de don Manuel Soto, á eso de las cuatro de la tarde y pidieron que les vendieran media botella de aguardiente. El señor Soto así lo hizo y cuando les fué á entregar la botella que contenía el licor los compradores le dijeron "¡sigamos al cuartel de Policía!" Aquellos individuos eran dos agentes de la policía de orden y seriedad. El señor Soto no se resistió á seguirlos.

Hospicio de huérfanos

El domingo, en reunión á las 3 p. m. en este asilo, se leyó el informe presentado por la señorita Eva González como Secretaria que es del Hospicio de Huérfanos. El informe fué acogido por todos los concurrentes.

Descubrimiento

Una señorita de Taboga (isla panameña), ha encontrado en el archivo de un señor cura, una receta especialísima para curar la borrachera.

Felicitemos á la señorita por tan anti báquico descubrimiento, pues este es un positivo alivio para las desdichadas personas que tienen que lidiar "jumas", más que para estos.

Señores alcoholólogos, á conseguir la rectifical!

Feliz viaje

Han partido para Panamá don Enrique Wcois y se estimable señora doña Angela L. Cantillo.

COMUNICADOS

La Urca, julio 25 de 1904.—Señor Agente de Policía de este lugar.—P.—Señor: Sirváse decirnos dónde quien hemos pasado nosotros á dar malos informes de Ud, ó en perjuicio de alguna otra persona, pues nos han dicho que nosotros hemos solicitado policía para capturar á un individuo que dicen que por estos lados se encuentra, y que Ud. lo contó, que por nosotros tenía que cumplir; y deseamos saber si usted ha dicho cosa tal, pues no creemos que Ud. nos prestigie de tal manera poniéndonos en desacuerdo con tales vecinos.

Pues lo único que nosotros decimos es que usted no es apto para desempeñar el cargo que aquí desempeña; esperando su contestación nos suscribimos dr usted atos, y S., servidor.—Valeriano Vargas, Jesús Torres, Miguel Carmona.

# "LA CONFEDERACION"

## Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871  
Capital \$ 1.000.000 RESERVA \$ 8.127.710 —SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00— Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

—APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

## Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

SI QUIER UO. VER UNA MAQUINA PERFECTA MOVIDA ELECTRICA, CONCURRA AL TALLER DE

**JORGE MORALER BEJARANO**—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, nº 531.—

Abril 23.

## LINEA

### Hamburguesa Americana

#### SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"  
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMAN** Agente: Limón 5 de enero, de 1904.

## Zapatería italiana de

### ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE Y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas las formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que viene al país razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

## Gran negocio.

### Finca de banano

{ Vendo ó arriendo una finca de 121 manzanas de terreno, en La Línea Vieja, propia para cultivo de banano, cacao, hule etc., etc. Buenas aguas y superior terreno; hay cultivadas 10 manzanas de potrero con sus cercas y 4 manzanas de hule de 4 años y una cantidad de árboles frutales. También vendo otra finca de 127 manzanas cultivada parte de banano, y el resto con montaña, ó las dos juntas, sitnadas la 1a. en 2o. orden y la 2a. en el 1o. Para mas informes dirijirse á la casilla No. 177 ó la esquina la Violeta tienda La Unión Contabrica. Solicito un buen socio capitalista. Junio 24. 1 m.

## SEÑORES FINQUEROS: LA OCASION ES CALVA

### En Tucurrique

Se vende una magnífica finca de sesenta y una manzanas de las cuales 16 están sembradas de café en perfecta producción y con una excelente cosecha, 14 manzanas de caña de azúcar, 6 de potrero y el resto de terreno de sembrar y montaña. Tiene un buen trapiche y un tren completo para elaborar el azúcar; una casa que costó C\$ 5,000 de cielos y pisos de maderas y otras cosas pequeñas para poner varias yuntas de bueyes, bestias y carretillos, todo en muy buen estado. Las aguas son admirables y la finca queda á quince minutos de la estación del ferrocarril. Se vende en muy buenas condiciones ó se cambia por una propiedad en Limón porque su dueño ha hecho otro negocio de mas consideración y no puede atenderla.

Si asegura que bien atendida puede producir de cuatro á cinco mil colones al año. Para pormenores entenderse en San José con el licenciado don José Luis Sáenz y en Cartago eo el licenciado don Alfredo Volle. Cartago 9 de julio de 1904. 1 m.

### DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO  
Attorney at Law and Notary Public  
ENGLISH SPOKEN  
7ª Avenida, Oeste, nº 163.  
San José, Costa Rica.

#### SERVICIO DE COCHE

**TREN EN CARTAGO**  
Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldaras, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C\$ 25-00 siempre que á ellos se les compre un stand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldaras el stand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C\$ 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretario de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1º.—Félix Mata.

#### AVISOS ECONÓMICOS

SE desea tomar en arriendo una finca. Dirijirse á A. P. C., apartado 64. Julio 23 15 v.

Se vende ocasión dos vestidos fantasia, uno señora otro caballero, en tienda Nicolás Alvarado, seguida almacén de los señores Leiva y Mora. Julio 24. 10 v.

DINERO; á menos del uno y á largo plazo, se desea colocar C\$ 10,000, en todo ó partes, con hipotecas de casas en esta ciudad. Se vende una casita que produce 25 colones mensuales, en 1,600; 1,200 al contado y 400 por mensualidades. Dirijirse al apartado de correos 414. Julio 20. 10 v.

Río Grande.—Véndese finca, 250 manzanas, sita en Río Grande, lado Norte, Ferrocarril al Pacífico. Pormenores, apartado 414 ó Federico Bradle en Río Grande. Julio 20.—10 v.

Muy barato se vende una volanta de cuatro ruedas, en muy buen estado. En esta oficina informarán.—Julio 21.

## Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN  
Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

**Heno fresco** para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez** Marzo 26. 3m

## "La Estrella"

—GRAN LAVANDERÍA DE ROPA A VAPOR—  
Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7ª. avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvan se avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

Habiendo establecido en este Puerto una oficina de Agencias y Comisiones tengo el gusto de ofrecer mis servicios al público para la COLECCIÓN DE RENTAS y el manejo y cuidado de toda clase de Propiedades.—**OSMOND P. NUNES**.—Limón, Costa Rica, junio 25.—1m.

## Bananos

Estoy autorizado para comprar fincas de banano y terrenos adaptables para este cultivo, siempre que no disten del Ferrocarril de Costa Rica, arriba de veinte kilómetros  
P. Situación que tengan interés en vender sus propiedades se sírvan suministrar los siguientes datos:  
1º Situación y linderos. 2º Números de manzanas en producción y cuanto de bosque 3º Si tienen contrato para entregar la fruta á la United Fruit Co y cuando vence. 4º Precio.  
Las propuestas se dirijan por escrito al que suscribe. Apartado del correo Nº 437.—**RAFAEL VILLAFRANCA B.** Junio 13. 1m

## Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnaldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirijirse á su oficina, avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Para los demás materiales como petateillo, ladrillos perforados, tejas de barro corrientes y hundadas, etc etc., dirijirse á la casa **UTORNON** y Ca. Teléfono 120. Julio 6. 1m.

## Jabonería de Limón

Únicos agentes, Lindo Bros. Blanco de Marsella, Vete azul, amarillo y negro, sistema inglés Pidan muestras á J. Gil Limón, Costa Rica. Julio 20.

